





Mme Roberta Louise Jamieson, OC, Kanyen'kehà:ka, COPRÉSIDENTE

Roberta Jamieson est une Mohawk des Six Nations du territoire de Grand River. Elle a été la première femme des Premières Nations au Canada à obtenir un diplôme en droit et la première femme à être élue chef des Six Nations du territoire de Grand River. Elle est une médiatrice expérimentée qui a été commissaire de la Indian Commission of Ontario. Mme Jamieson a également été pendant dix ans la première femme ombudsman de l'Ontario. Elle a reçu 27 diplômes honorifiques, le titre d'IPC de l'Association du Barreau Autochtone et est Officière de l'Ordre du Canada. Elle a également été nommée au premier Conseil consultatif sur l'égalité des sexes du Sommet du G7, afin d'intégrer l'égalité des sexes dans les décisions prises par les sept économies les plus avancées du monde. Aujourd'hui administratrice de sociétés, Mme Jamieson est l'ancienne présidente et directrice générale d'Indspire, le plus grand organisme de bienfaisance autochtone du Canada, qui finance l'éducation d'étudiants autochtones de niveau postsecondaire et informe les Canadiens sur les réalisations autochtones. Durant son mandat, Indspire a distribué 132 millions de dollars en bourses d'études à plus de 40 000 étudiants autochtones de niveau postsecondaire dans tout le Canada.



L'Honorable Honourable Murray Sinclair, C.C., M.S.M., Mizhana Geezhik, COPRÉSIDENT

L'honorable Murray Sinclair est un Anishinaabe et un membre de la Première nation de Peguis. Il est chef au quatrième degré de la Midewiwin Society, une société traditionnelle de guérison et de spiritualité de la nation Anishinaabe chargée de protéger les enseignements, les cérémonies, les lois et l'histoire des Anishinaabe. Il a obtenu son diplôme de droit en 1979. Il est impliqué dans le système judiciaire du Manitoba depuis plus de 40 ans, en tant qu'avocat représentant des clients autochtones, en tant que professeur auxiliaire de droit à Robson Hall, en tant que juge en chef adjoint de la Cour provinciale du Manitoba et en tant que juge de la Cour du Banc de la Reine. Il a été le premier juge autochtone nommé au Manitoba et le deuxième au Canada. Il a été coprésident de l'Enquête sur la justice autochtone du Manitoba et il a été commissaire en chef de la Commission de vérité et de réconciliation relative aux pensionnats indiens du Canada. Il a pris sa retraite de la magistrature et a été nommé au Sénat en 2016. Après avoir pris sa retraite du Sénat au début de 2021, il est retourné à la pratique du droit et au mentorat de jeunes avocats chez Cochrane Saxberg LLP. Il rédige actuellement ses mémoires.



Mark Podlasly (Colombie-Britannique)

Mark Podlasly (Nlaka'pamux Nation, Colombie-Britanique) est un spécialiste des grandes infrastructures, qui fournit des conseils stratégiques sur les questions environnementales, sociales et de gouvernance (ESG) entre les autochtones et les entreprises. Il possède une vaste expérience de plus de 25 ans dans le développement de projets d'investissement liés à l'énergie, aux ressources naturelles et aux infrastructures communautaires dans le monde entier. Il est le directeur de la politique économique de la First Nations Major Projects Coalition, un collectif national de plus de 75 nations autochtones qui cherche à obtenir la propriété de grands projets tels que des pipelines, des services publics d'électricité et des infrastructures minières. Il est également président de la First Nations Limited Partnership (Pipelines), un partenariat commercial de 500 millions de dollars entre 16 Premières nations et le projet de GNL de Chevron/Woodside à Kitimat, et professeur auxiliaire à la Sauder School of Business de l'Université de Colombie-Britannique. En outre, Mark informe les gouvernements autochtones sur la création et la gestion de fonds souverains. Il gère actuellement un fonds d'environ 55 millions de dollars partagé par huit Premières nations de l'Ouest canadien. Mark est titulaire d'une maîtrise de l'université de Harvard et intervient en tant que conférencier régulier lors d'événements mondiaux consacrés aux affaires et à la gouvernance.







Dre Marie Delorme (Alberta)

Dre Marie Delorme est PDG de The Imagination Group of Companies, une société autochtone comprenant trois entités: Imagination - The Aboriginal Gifting Company, Imagination Tobacco et Imagination Consulting. Imagination est une marque reconnue à l'échelle nationale dans le secteur des produits promotionnels et des cadeaux, qui fournit des services de gestion de marque à l'industrie, aux gouvernements et aux groupes autochtones. Le cabinet de conseil national du groupe Imagination travaille avec des communautés autochtones, des gouvernements, des entreprises et des établissements d'enseignement en se concentrant sur la stratégie, le développement économique et la gouvernance. Mme Delorme, une Métisse, siège aux conseils d'administration du Groupe financier de la CWB Financial Group, du Conseil national de développement économique des Autochtones, de la Donner Canadian Foundation, du Centre canadien pour l'élimination de la traite des personnes et du Lien canadien de l'énergie et du climat (LCEC). Elle est également conseillère auprès de deux universités. Mme Delorme est aussi membre de l'Ordre du Canada. Elle a été désignée comme l'une des 100 femmes les plus influentes au Canada et a reçu de nombreux prix commerciaux et universitaires. Mme Delorme détient un baccalauréat en sciences et une maîtrise en administration des affaires de l'Université Queen's, ainsi qu'un doctorat et un doctorat honorifique en droit de l'Université de Calgary. Marie Delorme s'est engagée à promouvoir la diversité, l'inclusion, le développement économique interculturel et la participation des peuples autochtones à l'économie canadienne.



Leanne Bellegarde (Saskatchewan)

Leanne Bellegarde est une dirigeante, une avocate et une conseillère d'entreprise ayant 30 ans d'expérience en matière de leadership. Elle est présidente d'Akawe Technologies, une entreprise qui favorise un changement social positif grâce à des innovations technologiques intégrées et réfléchies. Mme Bellegarde a acquis une expérience de direction auprès de Potash Corp, de Nutrien Ltd et de la Saskatchewan Indian Gaming Authority, elle est l'ancienne avocate générale de la Fédération des nations indiennes de la Saskatchewan et a été administratrice de SaskEnergy, de Technologies du développement durable Canada, ainsi que de plusieurs autres entreprises privées et organismes communautaires et sans but lucratif. Mme Bellegarde a été nommée conseil de la reine en 2017 et a reçu la médaille du jubilé de diamant en 2012. Elle siège au conseil d'administration du Saskatchewan Research Council et de plusieurs entreprises privées, dont PrairieSky Royalty Ltd. Elle s'est engagée à développer la diversité et l'inclusion, en particulier l'inclusion des femmes et des LGBTQ2. Leanne Bellegarde est originaire du territoire du Traité 4, dans le sud de la Saskatchewan, et est un fier membre de la nation crie Peepeekisis.



Phil Fontaine (Manitoba)

Phil Fontaine est l'un des défenseurs des droits des Autochtones les plus connus et les plus respectés au Canada. Membre de la Première nation Sagkeeng et spécialiste de l'autonomie gouvernementale autochtone au Manitoba, il est largement considéré comme un leader national. M. Fontaine a occupé le poste de chef national de l'Assemblée des Premières Nations (APN) pendant trois mandats, du jamais vu. Il est un ardent défenseur des droits de la personne. Sous sa direction, l'APN a négocié l'Accord de Kelowna et la Convention de règlement relative aux pensionnats indiens, sa plus grande réalisation à ce jour. M. Fontaine est également un ancien grand chef de l'Assemblée des chefs du Manitoba et un ancien commissaire en chef de la Commission des revendications des Indiens. Il a reçu plusieurs distinctions et prix, dont le Prix national d'excellence décerné aux Autochtones, l'Ordre du Canada et de nombreux doctorats honorifiques. M. Fontaine a été conseiller auprès de la Banque Royale du Canada et de Norton Rose, travaillant avec des clients canadiens et internationaux sur les relations autochtones, l'énergie, les mines et les questions environnementales. En 2017, il a lancé Recognition2Action (De l'action à la reconnaissance), une campagne visant à reconnaître légalement les peuples autochtones comme nations fondatrices du Canada. Phil Fontaine a assisté à l'investiture du président Obama, a rencontré le pape Benoît XVI pour demander des excuses pour son peuple et a lancé le Défi des entreprises aux organisations canadiennes.







Stephen Augustine (Nouveau-Brunswick)

Stephen Augustine est un chef héréditaire du Grand Conseil des Mi'kmaq et le vice-président associé des Affaires autochtones du Collège Unama'ki de l'Université du Cap-Breton. Il a été le conservateur de l'ethnologie pour l'est des Maritimes au Musée Canadien des Civilisations. M. Augustine détient une maîtrise en études canadiennes de l'Université Carleton et un baccalauréat en anthropologie et en sciences politiques de l'Université St. Thomas. Il a été conseiller des aînés auprès des juges de la Cour fédérale du Canada, de la Commission de vérité et réconciliation et de la Commission des droits de la personne du Canada. En tant que chef héréditaire du Grand Conseil des Mi'kmaq, il maîtrise parfaitement les pratiques traditionnelles, la langue et l'histoire de son peuple. Stephen Augustine a aussi fait partie d'un groupe consultatif sur les questions de biodiversités et a beaucoup travaillé avec les programmes des Nations Unies sur le développement et l'environnement. Il a reçu le Prix national d'excellence décerné aux Autochtones pour son travail de soutien à la reconnaissance et à l'enseignement de la culture, du patrimoine et de la spiritualité des Premières nations. Il est également le lauréat du prix Dialoque du lieutenant-gouverneur du Nouveau-Brunswick.



Denise Pothier (Nouvelle-Écosse)

Denise Pothier a une formation en génie chimique et plus de 25 ans d'expérience dans le secteur de l'énergie et des ressources, où elle a travaillé dans les domaines de la conformité réglementaire, de l'assurance qualité et des systèmes de gestion, de l'ingénierie des processus et de l'évaluation des risques. Elle est vice-présidente des services pratiques et la toute première vice-présidente des relations avec les autochtones chez Stantec, une société internationale de services professionnels dans le secteur de la conception et du conseil. Elle siège au conseil d'administration de Techsploration, du Conseil canadien pour le commerce autochtone, d'Habitat for Humanity Nova Scotia, de la Nova Scotia Community College Foundation et du Center for Ocean Ventures and Entrepreneurship. Elle siège également au comité de participation équitable en génie d'Ingénieurs Canada et est l'actuelle présidente du comité de participation des peuples autochtones en ingénierie. Elle a été désignée comme l'une des femmes les plus influentes du Canada par le Réseau des femmes exécutives, et comme l'une des 150 meilleures femmes canadiennes dans le domaine des STIM par hEr VOLUTION. Née et élevée en Nouvelle-Écosse, d'origine acadienne française et Mi'kmaw, Mme Pothier croit fermement qu'une main-d'œuvre diversifiée et représentative améliore et renforce les cultures de qualité, d'innovation, de santé et de sécurité au sein d'une organisation. Denise Pothier a obtenu une maîtrise en administration des affaires de l'Université Athabasca et fait du bénévolat pour Feed Nova Scotia et le Mi'kmaw Native Friendship Centre.







Kateri Coade (Île-du-Prince-Édouard)

Kateri Coade a récemment été affectée auprès de la Mi'kmaq Confederacy of PEI en tant que coordonnatrice principale de programme afin de restructurer le programme de services à l'enfance et à la famille des Premières nations de l'Île-du-Prince-Édouard. Avant cette affectation, Kateri était directrice des programmes de développement social pour les Premières nations Abegweit, où elle s'était concentrée sur l'élaboration de politiques et l'aide aux membres de la communauté pour établir des développer l'éducation, la formation et des possibilités d'emploi significatives. Elle est une voix forte pour le peuple Mi'kmag vivant à l'Î.-P.-É. et a travaillé sur divers documents politiques et législatifs liés au développement social et à la protection de l'enfance. Elle est membre du conseil d'administration du Centre des Arts de la Confédération depuis 2019. Mme Kateri est également bénévole au sein d'autres conseils, notamment le conseil d'administration du PEI Rape and Sexual Assault Centre, le comité de candidature et d'accueil des Jeux du Canada 2023 de l'Î.-P.-É. en tant que vice-présidente des protocoles et représentante autochtone, le Mi'kmaq Confederacy of PEI Indigenous Justice Committee et divers autres comités liés au travail social de première ligne et pour les populations des Premières Nations. Elle a récemment été nommée au Conseil des gouverneurs de l'UPEI, au Conseil économique des provinces de l'Atlantique (APEC) et a été choisie comme membre de la Conférence du Gouverneur général sur le leadership qui se tiendra en juin 2022. Mme Coade se consacre à la formation continue et est instructrice sur le terrain à la faculté de travail social de l'Université du Manitoba. Kateri Coade est titulaire d'un baccalauréat en sciences politiques de l'UPEI, ainsi que d'un baccalauréat et d'une maîtrise en travail social de l'Université Dalhousie.



Udlu (Udloriak) Hanson (Nunavut)

Udloriak Hanson est la vice-présidente du développement communautaire et stratégique de Baffinland Iron Mines. Elle est une ancienne sous-ministre du ministère du Développement économique et des Transports du Nunavut ainsi que l'ancienne directrice de l'exploitation et négociatrice en chef de Nunavut Tunngavik Inc (NTI), l'organisme de revendications territoriales représentant les Inuits du Nunavut. Pendant son mandat à NTI, elle a négocié des accords multilatéraux entre NTI, le gouvernement du Canada et le gouvernement du Nunavut. Mme Hanson a été conseillère principale du greffier du Conseil exécutif du gouvernement de Terre-Neuve-et-Labrador sur les questions autochtones et le potentiel économique de l'Arctique. Elle a également été adjointe exécutive du ministre du Développement durable du gouvernement du Nunavut. Mme Hanson a été directrice exécutive et conseillère spéciale de Mary May Simon, alors présidente de l'Inuit Tapiriit Kanatami. Elle a dirigé le développement de la Qaujisaqtiit Society, le premier consortium caritatif d'organisations inuites sans but lucratif du territoire du Nunavut. Elle siège au conseil d'administration de la Fondation Rideau Hall, a été membre du conseil du Cercle de la philanthropie et des peuples autochtones du Canada et a été présidente de la Fondation pour les enfants et les jeunes de l'Arctique. Elle a également été membre des Canadiens pour un nouveau partenariat et un membre fondateur du conseil d'administration de la Fondation communautaire Annaumakkaijiit. Mme Hanson a été membre du conseil d'administration d'ArcticNet, un réseau de centres d'excellence du Canada basé à l'Université Laval, et coprésidente de la section Peuples arctiques et sécurité du Programme de sécurité arctique Munk-Gordon, un programme international multidimensionnel de quatre ans visant à améliorer les politiques publiques dans l'Arctique circumpolaire. Elle a par le passé été membre du comité directeur du Projet de gouvernance arctique, une alliance de leaders, de chercheurs et de travailleurs politiques autochtones. Mme. Hanson est une Inuite née et élevée à Iqaluit, au Nunavut. Elle détient des diplômes de premier cycle en administration des affaires du Collège Okanagan et en éducation des adultes de l'Université Brock.







Tabatha Bull (Ontario)

Tabatha Bull est la Présidente-directrice générale du Conseil Canadien pour le Commerce Autochtone, qui s'efforce d'ouvrir la voie à la réconciliation et à une économie autochtone prospère au profit de tous les Canadiens. En mettant l'accent sur le développement économique autochtone, Mme Bull travaille souvent avec des chefs d'organisations, des entreprises et des représentants des gouvernements, notamment dans le cadre de son rôle au sein du Conseil sur l'approvisionnement liée à la COVID-19 du gouvernement fédéral. Également membre du conseil de la Chambre de commerce de l'Ontario, Mme Bull se consacre à la diversité et à l'élimination des obstacles systémiques dans tous les secteurs de l'industrie. Mme Bull a récemment été nommée au conseil consultatif des PDG de Catalyst au Canada, où elle collabore avec certains des PDG les plus puissants du monde et des entreprises de premier plan pour aider à créer des milieux de travail qui soutiennent les femmes. Mme Bull est diplômée en génie électrique de l'Université de Waterloo et a précédemment dirigé l'équipe chargée des relations avec les Premières nations et les Métis à la Société indépendante d'exploitation du réseau d'électricité (SIERE), l'opérateur du réseau électrique de l'Ontario. Elle est également membre du conseil d'administration de la SIERE et siège également au conseil consultatif sur l'énergie positive et au programme de politique énergétique de l'Institut C.D. Howe. En outre, Mme Bull siège au conseil d'administration de Wigwamen Housing Inc, le plus ancien et le plus grand fournisseur de logements autochtones urbains en Ontario. Elle est également un membre actif du conseil d'administration du Young People's Theatre de Toronto. Tabatha Bull est Anishinaabe et fière d'être membre de la Première Nation Nipissing près de North Bay, en Ontario.



Ricky G.L. Fontaine (Québec)

Ricky G.L. Fontaine est membre de l'Ordre des Administrateurs Agréés du Québec, du Collège des Administrateurs de Sociétés, de l'Institut des Administrateurs de Sociétés et de l'AFOA Canada, l'association des professionnels autochtones de la gestion, de la finance et de la gouvernance. Son parcours académique comprend un certificat en gouvernance d'entreprise, une maîtrise en finances et un baccalauréat en administration des affaires provenant de différents établissements d'enseignement : L'Université Laval, Le Collège des administrateurs de sociétés, L'Université de Sherbrooke, L'Université du Québec à Trois-Rivières et le Consensus Building Institute de l'Université Harvard. M. Fontaine a été président du Conseil d'administration de l'Administration de pilotage des Laurentides, président du comité de vérification et membre du conseil d'administration de la Régie du Bâtiment du Québec, des entités appartenant au gouvernement, ainsi que membre du conseil d'administration et du comité de vérification de M361, un organisme sans but lucratif axé sur le développement de communautés saines. Il est le directeur général intérimaire des Innus de Takuaikan Uashat Mak Mani-Utenam, près de Sept-Îles, au Québec, dont il a été le directeur général de 2013 à 2017. M. Fontaine est également l'associé principal de RGL Fontaine, Adm. A. Il a été directeur exécutif de la Corporation de Développement Économique Montagnaise, une institution financière autochtone, de juillet 2010 à juillet 2013. Ricky Fontaine a été le fondateur et associé principal de Gestion Conseil RSF, une société de conseil en gestion travaillant principalement pour les Premières Nations. Il est membre du conseil d'administration de nombreuses entreprises et entités appartenant à la communauté, dont Tshiuetin Railway LP, qui offre des services de transport de passagers et de marchandises ainsi que des services miniers, est l'une des principales institutions.